

Alertan por aumento de falsos perfiles en internet para enganchar a víctimas de trata

El Consejo Ciudadano revela que este año se han recibido mil 571 reportes de Trata de Personas

Mario D. Camarillo
metropoli@cronica.com.mx

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México alertó este miércoles que se han incrementado los perfiles falsos en redes sociales, videojuegos y chats para reclutar a víctimas de Trata, siendo los principales blancos de este delito niñas, niños y adolescentes, lo que habla de manera importante sobre el desplazamiento delictivo hacia las redes sociales.

El organismo que encabeza Salvador Guerrero Chiprés expresó que los videojuegos son un medio aprovechado por los ciberdelinquentes para captar la atención de menores de edad y por medio de perfiles falsos tratan de establecer relaciones de amistad y sentimental, con lo que buscan obtener fotos o videos de índole sexual o convencer a las víctimas para que dejen sus hogares, según destacan los reportes a nivel nacional del 2021 que ha recabado el Consejo Ciudadano a través de su Línea y Chat Nacional Contra la Trata de Personas (LNCTP) 800 5533 000 y su Línea de Seguridad.

Guerrero Chiprés subrayó que "los reportes que recibe el Consejo Ciudadano sobre esta moda-

lidad para enganchar a menores de edad y adolescentes se duplicaron en lo que va de este año en comparación con todo el 2020, especialmente, por ejemplo, en lo que respecta a la red social Facebook y con fines de reclutamiento para Trata, a través de las modalidades de enamoramiento o falsa oferta laboral".

CIFRAS.

De acuerdo con el reporte del Consejo Ciudadano, entre enero y octubre de este año, la Línea Nacional Contra la Trata de Personas que opera el organismo registra 10 casos que ubican a los videojuegos como la posible forma de captar a niñas, niños y adolescentes; durante todo el 2020 fueron cinco casos. Sin embargo, en lo que respecta a la vulnerabilidad de los niños, niñas y adolescentes, en relación con la pornografía infantil, los reportes de los aliados del Consejo y de la Guardia Nacional con quien se tiene una mesa de trabajo al respecto, llegan a 400 mil por año.

"Al inicio de las interacciones en chats de videojuegos en línea, los posibles tratantes generan confianza para entablar una especie de 'amistad' que pueda derivar en una 'relación amorosa'. Con un perfil y fotografías falsas, aprovechan la vulnerabilidad de sus víctimas y obtienen información que les sirve para prometerles una vida mejor, les incitan a salir de su hogar e incluso trasladarse a otros estados", explicó Guerrero Chiprés.

VIGILANCIA EN CASA.

Frente al aumento de casos sobre



Niñas, niños y adolescentes son los más vulnerables en caer en engaños.

el enganche de menores y adolescentes en las distintas redes sociales y videojuegos y para prevenir que se eleven estos casos, el organismo lanzó un llamado a los padres de familia a estar más vigilantes de con quiénes interactúan sus hijos al momento de utilizar las tecnologías, ya que la comunicación es muy importante. Algunos consejos útiles para que padres, madres y responsables de crianza acompañen a los menores son: involucrarse en su mundo para conocer los videojuegos que les gustan y cómo interactúan en ellos; comentarles sobre los riesgos de hablar con desconocidos, los cuales podrían no ser quienes aparentan; conocer los controles parentales que ofrecen los distintos navegadores y plataformas en internet, y limitar las horas que pasa en dispositivos móviles.

Asimismo, Guerrero Chiprés

instó estar alertas ante la menor sospecha de que los menores estén en riesgo, lo cual puede detectarse con señales como que al entrar a su habitación oculte su teléfono celular o cambie rápida y nerviosamente la pantalla de su computadora, lo recomendable es reportar y buscar acompañamiento profesional.

"En ocasiones hay propuestas de migrar la ciberrelación de las redes sociales o videojuegos a aplicaciones de mensajería instantánea, para interactuar de forma más personal. En algunos casos, la intención del agresor es obtener fotografías o videos de índole sexual para distribuirlos y venderlos en redes sociales o sitios web".

EDADES DE POTENCIALES VÍCTIMAS.

En el mismo tenor, el presidente del Consejo Ciudadano destacó que "la edad de posibles víctimas

reportadas oscila entre los 9 y 14 años", precisó sobre este modo de enganche presentado por Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad Ciudadana de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en la conferencia matutina en Palacio Nacional.

AYUDA Y ATENCIÓN.

Para atender llamados de asesoría y ayuda a víctimas de los ciberdelinquentes, el Consejo Ciudadano cuenta con 115 psicólogas y psicólogos y 94 abogadas y abogados que ofrecen servicio gratuito 24/7, además, en coordinación con organismos como Save The Children, Alumbra y Facebook, así como dependencias como la Guardia Nacional, se llevan a cabo campañas para evitar la Trata de personas, pornografía infantil y violencia sexual digital.

Información del Consejo Ciudadano revela que entre enero y el 20 de octubre de 2021, se han recibido mil 571 reportes en la Línea y Chat Nacional contra la Trata de Personas; lo que indica una reducción de 13.7% respecto al mismo periodo de 2020. El 41% de las víctimas identificadas son menores de edad y el 62% son mujeres.

Este año, el Consejo Ciudadano ha contribuido con la apertura del 8% de las carpetas de investigación por el delito de Trata a nivel nacional.

APOYO

La LNCTP 800 5533 000 ofrece apoyo jurídico y psicológico gratuito, 24/7, y los reportes pueden ser confidenciales si así lo desea la víctima o testigo.

Homicidios dolosos presenta una baja del 3.4% en la CDMX

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y su informe sobre evaluación de incidencia delictiva de enero a septiembre del 2021, los homicidios dolosos en la Ciudad de México han presentado una baja del 3.4%

en su incidencia a comparación al año pasado.

Si comparamos las cifras arrojadas por este estudio en años anteriores, la disminución de homicidios dolosos es considerablemente notable. En el año 2019 se presentó un au-



Se asesinaban a cuatro personas por día en la CDMX; actualmente la cifra ha bajado a dos.

mento importante en homicidios dolosos, con un total de 11043, lo que significa un promedio diario de 4 personas asesinadas por día en el periodo contabilizado de enero a septiembre.

Para el año 2020, hubo un total de 921 homicidios dolosos en el mismo periodo del año anterior, lo que nos arroja un promedio de 3 personas asesinadas por día. A comparación con el año en curso, la cifra ha disminuido a 756, lo que significa un promedio de 2 personas por día.

También es importante des-

tañar que las ordenes de aprehensión y vinculación ha presentado un aumento del 1.2% comparado con el año 2019. En el periodo de enero a septiembre 2021, se han realizado 143 remisiones y han sido 204 los detenidos por homicidios dolosos en la Ciudad de México, por lo que la Secretaría de Seguridad Ciudadana refiere que hoy en día el 100% de personas que son vinculadas a proceso por el delito de homicidio doloso cumplen su proceso de condena en prisión, eliminando la impunidad que se mostraba en periodos anteriores.